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一 般 質 問 （令和５年３月定例会） 

 

１１番 後 藤   啓 議員 

（一括方式） 

１ 少子化と保育施設運営について 

(1) 保育園の園児数の推移について 

(2) 保育園の充足率について  

(3) 今後の保育施設運営について 

 

２ 子育て支援について 

(1) 育児休業の活用状況について 

(2) 父親の育児参加の状況について 

(3) 各世代・各地域で支える子育て環境について 
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１８番 市 原 栄 子 議員 

（一括方式） 

１ マイナンバーカードへの一本化による保険証の廃止について 

(1) 本市のマイナンバーカード申請、交付率は 

(2) マイナンバーカードは任意ではないのか 

① 国民皆保険の日本で紙の保険証を廃止することはマイナンバー 

カードの強制ではないのか 

② マイナンバーカードと保険証の紐づけは、現在も本人の希望で 

あるが政府のやろうとしていることは矛盾していないか 

(3) 紙の保険証とマイナンバーカードの保険証利用で診療報酬点数 

に差をつけることは問題があるのではないか 

(4) 国民健康保険と後期高齢者医療保険への影響について 

① マイナンバーカードを持たない市民への対応をどのようにして 

いくのか 

② 滞納による相談、短期保険証や資格証明書の対応について 

③ システムの不具合が起きた場合の対応は 

 

２ 多様性を認め合うまちづくりについて 

(1) パートナーシップについて 

① パートナーシップ制度の考え方について 

② 酒田市ウィズプラン後期計画への位置づけについて 

ア ウィズプランの中での位置づけをどのように考えているのか 

イ 学校などの公的機関、病院及び市内業者との連携について 
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１０番 齋 藤 美 昭 議員 

（一括方式） 

１ 山形県離島振興計画について 

(1) 飛島の現況について 

(2) 山形県離島振興計画の策定にあたっての経過 

(3) 現行の山形県離島振興計画と持続可能な飛島づくりプロジェクトの 

評価と総括について 

(4) 今後の取り組みと課題について 

 

２ 地域おこし協力隊の取り組みの強化について 

(1) 地域おこし協力隊の現況について 

(2) サポート体制など支援状況について 

(3) 今後の取り組みと課題について 
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１７番 斎 藤   周 議員 

（一括方式） 

１ 鶴岡市での土砂崩れ災害の教訓について 

(1) 土砂災害警戒区域について 

① 土砂災害警戒区域と土砂災害特別警戒区域に住民が住んでいる地域 

はどこか 

② 警戒避難体制も含めて住民にどのような方法で周知徹底を図ってい 

るか 

(2) 山地災害危険地区について 

① 県による山地災害危険地区調査要領に基づく調査について、直近の 

調査状況は 

② 山地災害危険地区に対して多様な手段で住民に周知徹底とあるが、 

どのような方法で周知徹底を図っているのか 

(3) 総合的な土砂災害予防対策の推進について 

① 警戒区域ごとに定めている６項目の事項については何で定めている 

のか 

② 要配慮者利用施設の名称と所在地は定めているか 

③ 関係機関や自主防災組織との情報交換と相互連携はどのように行わ 

れているのか 

④ 「建設業協会等民間団体と可能な限り事前協議と情報交換や協力体 

  制」とあるが、どういう組織とどんな頻度で行われているのか 

⑤ 「住民と連携し、情報を相互に伝達する体制の整備」とあるがどんな 

  体制か 

(4) 危険区域に所在する住宅の移転について、具体的にどのような呼びか 

けをしているのか。また、移転した事例はあるのか 

(5) 土砂災害での避難訓練はされているのか 

 

２ 勝手橋について  
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４番 遠 田 敏 子 議員 

（一括方式） 

１ 安心できる子育て環境の整備 

(1) ０歳児の伴走型見守り訪問事業の現状 

(2) 寄り添い、サービスを提供する家事支援員（産後ドゥーラ）育成・ 

確保のための体制整備 

(3) 家事支援員の資格支援制度 

 

２ 視覚・聴覚障がい者の福祉サービス 

(1) 視覚障がい者支援 

① 視覚障がい者のロービジョンケア 

② 視覚障がい者支援の現状 

③ 視覚補助具・拡大読書器サービスの周知 

(2) 聴覚障がい者支援 

① 手話奉仕員の活躍の場 

 

３ 農村型地域運営組織（農村ＲＭＯ）の事業推進 

(1) 中山間地域の実態 

(2) 本市の農村ＲＭＯ事業推進の可能性 

 

  



6 

 

１５番 安 藤 浩 夫 議員 

（一括方式） 

１ 民生委員・児童委員の現状と今後の活動について 

(1) 改選後の本市の現状 

(2) 成り手不足対策について 

① 活動負担の軽減 

② 活動の周知対策 

 

２ スマートコミュニティの形成について 

(1) 医療マースの取り組みについて 

(2) コミュニティ振興会と東北公益文科大学との連携 

(3) 今後の方向性 
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５番 伊 藤 欣 哉 議員 

（一括方式） 

１ 本市の農業振興対策について 

(1) 多面的機能支払事業について 

① 主な事業支出の割合について 

② 事業効果、並びに農業者の評価について 

(2)  中間管理機構について 

① 機構への委託率、並びに今後の見込み 

② 事業効果、並びに課題について 

(3) ワーケーションの取り組みについて 

① 本市の取組状況について 

② 全農を中心としたワーケーションと農業とのコラボレーションに 

ついて 

 

２ 保育施設の運営について 

(1) 少子化による影響について 

① 管内施設の事業収支、並びに財務状況について 

② 経営安定に向けた防衛策について 

③ 経営可能な下限定員数は 

(2)  定員数変更、並びに配分について 

(3) 給付費の在り方について 

(4) 産休育休時の上の子の保育について 
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８番 武 田 恵 子 議員 

（一問一答方式） 

１ 令和５年度 市長施政方針について 

(1) 地域経済が活性化し、「働きたい」がかなう酒田 

① 地元でいきいきと働くことができるまち 

② 恵み豊かな水産を活かすまち 

ア つくり育てる漁業への支援 

イ 「陸上養殖」という視点 

(2) ファンが多く、移住者・定住者・観光客が増加する酒田 

① 「おもてなし」があふれ、交流でうるおうまち 

ア 秋田市からの交流人口の拡大 

イ 友好関係にある自治体との交流 
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１２番 冨 樫   覚 議員 

（一括方式） 

１ 山居倉庫保存活用計画 

(1) 活用方法 

① 活用に関する現状と課題 

② ユニークベニューとしての活用 

③ 市民協働や地域コミュニティによる活用 

④ 市民、見学者等の交流促進 

⑤ 舟船を活用した交通ネットワーク 

⑥ 地元の人々が利用できる事業導入 

⑦ 低温倉庫としての利用 

⑧ 宿泊施設 

(2) 市民ワークショップ実施概要 

① 観光振興・賑わいづくり 

② 歴史と芸術 

③ 市民の集いと学び 
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１４番 松 本 国 博 議員 

（一括方式） 

１ 山居倉庫周辺を活用した観光と集客 

(1) 進行計画案（ロードマップ）について 

(2) 酒田商業高校跡地エリア 

(3) 山居倉庫エリア 

(4) 酒田ＤＭＯのかかわり 

(5) 本市のかかわり 

 

２ デジタルコンテンツのその後 

(1) 酒田市立図書館・光丘文庫デジタルアーカイブ 

(2) ルートガイド for 酒田・庄内 
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２１番 田 中   廣 議員 

（一括方式） 

１ 住み続けられるまちづくり（総合支所エリア） 

(1) 地域協議会 

(2) コミュニティ振興会 

(3) 酒田市地域コミュニティまちづくり協働指針 

 

２ 酒田産木材の利用促進 

(1) 森林経営計画 

(2) 酒田産木材のブランド化  

(3)  森林環境譲与税の活用 
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１６番 齋 藤   直 議員 

（一括方式） 

１ 学童保育の現状と今後の対応は 

(1) 入所状況の現状 

(2) 待機児童について 

① 待機児童の現状と来年度の状況 

② 余裕教室の利用 

③ 公共施設の利用 

(3) 今後の対応は 

① 国の支援の活用 

② 未来の学童保育 

 

２ 空き家の現状と今後の対策について 

(1) 空き家の現状と改善率は 

(2)  空き家の所有者の現状と課題 

(3) 自治会空き家見守り隊の状況は 

(4) 全国空き家対策推進協議会との連携 

(5) 今後の対策は 

① 新築住宅総合支援事業（空き家の解体工事）の現状と予算の増額 

② 解体を支援する基金の創設 
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１番 大 壁 洋 平 議員 

（一問一答方式） 

１ 本市の人口減少対策と子どもを核としたまちづくり実現について 

(1) 本市の人口減少は加速していないか 

(2) 子どもが生まれる＆一家族が移住することで期待される効果 

(3) 明石市型子育て支援について 

① 明石市型子育て支援の所見 

(4) 酒田版明石市型子育ての実現に向けた道のり 

① 実現可能性は 

② 実現を想定した場合の予算規模は 

③ 実現するために必要なこと 
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３番 佐 藤   弘 議員 

（一括方式） 

１ 酒田方式小中一貫教育を推進するために 

(1) 浜田小学校、泉小学校の進学先を同一中学校にすることについて 

① 保護者アンケートの結果と周知について 

② 小学校の進学先を同一中学校にする計画について 

 

２ 川南地区の学校統合について 

(1) 小中一貫校か義務教育学校か 

(2) 新しい学校づくりのめどについて 

 

３ 地域包括支援センターのあり方について 

(1) 日常生活圏域の再編について 

(2) 地域包括支援センターが減ることへの懸念について 
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２番 市 村 浩 一 議員 

（一括方式） 

１ 都市計画について 

(1) 現在の社会環境における都市計画をどのように捉えているか 

(2) 人口減少に伴う都市計画の見直しが必要ではないか 

(3) 中心市街地の再生と都市計画の関わりについて 

 

２ 酒田商業高校跡地への酒田市観光物産館の移転について 

 

３ 酒田ＤＭＯにフィルムコミッション部門を 

 

 


